

# 子どものネットトラブル どう防ぐ?

15

## 大人との意識の乖離

に、大人は自分の概念の中に生きていて、トラブルそんなことが…」「まさかルが起きてから「まさかく場合が非常に多い。

子どもたちは音声入力、クラウド、多種多様のwebアプリなど、便利性の情報、違法物品、犯罪方法など、知つてほしくない情報にも、大人以上に触れてしまう

## 「逆転現象」が要因 重症化に



利で複雑な最新機能を抵抗なく使いこなし、必要な情報のほとんどをネットから仕入れる。アイドル情報、聴きたい音楽、見たいアニメも、検索し即時に入手できる。そして興味の向くまま、各自の世界をどんどん取り入れていく。

新しい技術に抵抗がない、既成概念や体験が乏しいため、目の前のものをそのまま受け入れられるが、経験が乏しいからこそ、架空と現実を取り違えることも出てくる。

大切なことは△親がネットやスマホの危険性を理解すること（アンテナを高くしておくこと）△子どもたちが何をやりたくて、何をしているのか△サービスについて、柔軟な意識を持つて対応できること△トラブルに遭ったとき、きちんと話せる関係を築いておくこと△など、大人と子どもの普段の心の対話、行為の確認が何よりも重要だと思

子どものネット問題が頻発し、重症化してしまった根本的な要因として、大人より子どもの方が、ネットの新技術や新サービス、情報機器の使いこなしが確実に進んでいる「大人と子どもの逆転現象」がある。

子どものネットトラブルの内容は子どもたち自身が一番分かっているが、子どもの判断力や経験では、防止したり解決したりするには力不足。しかし、大人はそのトラブルの原因はもちろん、仕組みや内容も分かつていないことが多く、確實に対応が遅れる。

その前はプロフや小説、その前はワンクリックや着メロ詐欺など、時代によつて内容は激変してきた。